Fecha
 Sección
 Página

 21.07.2009
 Primera
 9

Evalúa la Sedesol reforzar programas

> Defiende Cordero política social pese a aumento de pobreza extrema

Daniela Rea

Luego que el Consejo Nacional de Evaluación reveló que la pobreza extrema aumentó en 5.1 millones de mexicanos, 4.4 por ciento más que en 2006, la Secretaría de Desarrollo Social dijo que revisará los 19 programas sociales a su cargo para reforzar aquellos que funcionan sobre los que no han dado resultados.

"Estamos haciendo una evaluación profunda a la luz de esta información y evaluando el desempeño de muchos de los programas. No me atrevo a adelantar nada, pero sí estamos revisando los programas de manera que nos quedemos con los más efectivos, los mejor focalizados y los que estén ayudando a mitigar los efectos", dijo Ernesto Cordero, titular de Sedesol.

Cuestionado sobre la efectividad de la política social, dado el aumento de pobreza, el funcionario la defendió y dijo que su impacto depende también de la coyuntura económica.

"Las condiciones de pobreza medida por ingresos dependen de situaciones de precios, de ingreso, que no dependen de la política social sino de una coyuntura económica que estuvo marcada por una crisis alimentaria y económica de la cual apenas estamos saliendo", explicó.

En conferencia de prensa con-

vocada para dar a conocer la postura de Sedesol ante las cifras de Coneval e INEGI, insistió en que las acciones del Gobierno federal ayudaron a mitigar el impacto, sobre todo en los más pobres.

"Lo peor ya pasó, esperamos que en el último trimestre de este año o primero del entrante ya empecemos a hablar no de mitigación, sino de superación (de la pobreza)", dijo.

Cordero minimizó los resultados de la Encuesta Nacional de Ingreso y Gasto de los Hogares 2008 que reflejan el aumento en la brecha de desigualdad, pues dijo, sólo se basa en el ingreso.

En su informe, presentado el pasado sábado, Coneval reflejó que si bien el País avanzó en indicadores como viviendas con piso de tierra de 22.3 a 18.9 por ciento, retrocedió en otros servicios básicos como en hogares sin energía eléctrica al pasar de 3.1 a 3.2 y de agua potable de 9.8 a 11.3 por ciento, respectivamente.

Sobre los retrocesos, el Secretario dijo que en el caso de energía eléctrica se debería considerar el margen
de error de la encuesta y en el caso
de abasto de agua manifestó que ese
servicio es responsabilidad de los Gobiernos locales, a los cuales se les distribuyeron 40 mil millones de pesos
para servicios básicos.

Cordero manifestó que Sedesol analiza aún la solicitud que hará al Congreso para el presupuesto 2010, considerando el impacto de la crisis económica.

Los actuales retos del Gobierno federal y, específicamente de Sedesol en este contexto, de acuerdo con Cordero Arroyo, son reforzar los programas focalizados como Oportunidades, fortalecer los programas de transferencias temporales y avanzar en protección social a las familias.

Descartan riesgos

Aunque reconoció el aumento en los niveles de pobreza, la caída del empleo y la presencia del crimen organizado, el Secretario Ernesto Cordero, descartó riesgos de que se deteriore el tejido social.

"Ante la crisis económica tan severa que está afectando al País, se registran pérdidas en el ingreso de las familias, en el empleo de los mexicanos, pero tampoco tenemos evidencia de que esté aumentando el riesgo de algún problema social. No tenemos evidencia de que el tejido social se haya reblandecido, por el contrario, con algunos programas se ha fortalecido", dijo.

Acompañado por los subsecretarios Gustavo Merino y Luis Mejía, Cordero advirtió que la pobreza urbana y en la clase media podría aumentar aún más de lo señalado por la ENIGH, ya que ésta se levantó a inicios de la crisis económica.

Daniela Rea



Página 1 de 1 \$ 24882.00 Tam: 286 cm2 GNAJERA